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Уважаемые преподаватели, сотрудники и студенты, 
аспиранты и выпускники Белорусского государствен-
ного экономического университета! От всей души по-
здравляю всех нас с 85-летием нашего любимого вуза!

Для многих из нас он стал, а для сегодняшних студентов 
еще станет той ступенькой, с которой мы шагнули во взрос-
лую самостоятельную жизнь. 

Как известно, образ мышления образованного человека 
в значительной мере формируется с университетской ска-
мьи, складывается под влиянием общения с наставниками, 
совместного творческого поиска с будущими коллегами в 
университетских стенах. Влияние нашего университета на 
экономическую мысль и практическое развитие нашей стра-
ны трудно переоценить. Для четверти сотрудников Минэко-
номики БГЭУ является «альма матер».

Все мы – выпускники разных лет, работающие на самых 
разных должностях практически во всех сферах экономики, 
испытываем чувство огромной благодарности к своим на-
ставникам, которые не только дали нам знания, но и при-
вили активную жизненную позицию, чувство сопричастности 
к выполнению порученного дела. 

И сегодня можно по-хорошему позавидовать нынешним сту-
дентам, которым выпала честь учиться в вузе, ставшем флаг-
маном высшей школы страны, пожелать им успехов в овладе-
нии избранными профессиями, а их наставникам –  мудрости, 
терпения и присущего всем высоким профессионалам умения 
вложить свои знания и опыт в юные и дерзкие умы и души.

Как министр экономики, я вижу, что задача ведущего эконо-
мического вуза страны сегодня – основываясь на богатом фун-
даменте экономической мысли прошлых поколений, научить 
мыслить по-новому, релевантно тем задачам, которые стоят 
перед экономистами в стремительно меняющемся мире.

Перед нашей страной стоят сложные задачи по переходу к 
новому укладу – цифровой трансформации экономики, новой 
индустриализации – и новому качеству экономического роста, 
целью которого является достижение стандартов социально-
ориентированного государства современного типа.  Зная уро-
вень подготовки специалистов в нашем университете, я могу 
быть уверенным, что эти задачи им по плечу.

Хочу пожелать всем сотрудникам, преподавате-
лям, ученым и студентам здоровья, творческих успе-
хов, динамичного развития и процветания на благо 
нашей Родины. 

Дорогие коллеги!
Поздравляю Вас, весь профессорско-преподава-

тельский состав, сотрудников, студенческое сооб-
щество с 85-летием основания учреждения высшего 
образования – Белорусского государственного эко-
номического университета.

Вклад нашего университета в жизнь страны бесценен – 
мы создаем человеческий капитал. Экономические школы, 
основанные в «нархозе», известны далеко за пределами 
нашей страны, оказывают значительное влияние на раз-
витие экономической науки.

Благодаря целеустремленности, огромной созидатель-
ной энергии, творческому поиску, высокому профессиона-
лизму, умению бережно хранить заложенные традиции, 
коллектив неизменно добивается успехов в осуществле-
нии самых смелых идей и планов. Попадая в университет, 
молодые люди приобретают не только и не столько про-
фессию, сколько возможность стать частью  большого 
профессионального сообщества, объединенного идеями 
патриотизма, высокой гражданской ответственности, про-
фессиональным подходом к делу.

На основе тесной интеграции образовательного, науч-
ного, инновационного и воспитательного процессов, уни-
верситет готовит конкурентоспособных специалистов по 
приоритетным направлениям развития страны, соответ-
ствующих современным интеллектуальным требованиям 
и отвечающих мировым стандартам. Да и заглянуть в бу-
дущее, предсказать какой будет экономика более успешно 
могут люди науки. Именно поэтому университет постоянно 
изменяется, появляются новые специальности и факульте-
ты, преобразовываются уже существующие.

Широкое международное сотрудничество БГЭУ позво-
ляет повышать имидж Беларуси в мире, создает возмож-
ности для интеграции университета в мировую науку.

От всей души желаю университету процветания, успеш-
ности, очередных выдающихся выпускников, побед и свер-
шений в научно-образовательном и культурном простран-
стве нашей страны.

Крепкого здоровья, счастья, добра, неиссякаемо-
го энтузиазма, вдохновения, благополучия и даль-
нейшего процветания.

В.А.Бороденя, депутат Палаты представителей 
Национального собрания Республики Беларусь, до-
цент БГЭУ

Уважаемые коллеги, дорогие студенты!
В мае 2018 года Белорусский государственный экономический универ-

ситет отмечает свой 85-й юбилей. Для учреждения высшего образования 
85 лет – это достаточно юный возраст. Тем не менее, наш университет 
– один из старейших в Республике Беларусь.

Нам есть, чем гордиться. За годы существования университетом подготовлены 
165 тысяч специалистов, среди которых около 50 министров, 3 академика, бизнес-
мены, политики. Радует и тот факт, что выпускники возвращаются в учебные ауди-
тории уже в качестве преподавателей. Для многих семей традицией стало получать 
высшее образование в БГЭУ. Этот факт еще раз подтверждает качество образова-
ния, востребованность специальностей на внутреннем и внешнем рынках труда. 

Актуальность и высокий уровень подготовки специалистов обеспечивает 
профессорско-преподавательский состав высочайшей квалификации. В преддве-
рии юбилея хочется выразить особую благодарность вам, дорогие преподаватели, 
за ваш ответственный и почетный труд, преданность важному делу.

От лица ректората и от себя лично поздравляю студенчество, выпускников, профессорско-преподавательский состав, со-
трудников с этой важной датой – 85 лет со дня основания университета. За эти годы пройден нелегкий путь от небольшого 
института к ведущему высшему учебному заведению по подготовке кадров экономического профиля. Теперь же перед нами 
стоит задача не только поддержать этот статус и оправдать доверие, оказанное обществом, но и выйти на качественно новый 
уровень развития, внедряя инновации в учебный процесс и самим становясь частью процесса информатизации общества.

Желаю вам успехов в учебе, трудовой деятельности и творчестве, новых научных открытий на благо Родины.

С уважением, Ректор БГЭУ профессор В.Н.Шимов

БГЭУ - 85

От первого лица
Ректор БГЭУ Владимир Шимов накануне 85-летия 

ведущего экономического вуза -- о стопроцентном 
трудоустройстве выпускников, вызовах времени и 
задачах высшего образования.

Экономисты - 
вне времени

Еще несколько лет назад среди абитуриентов была 
популярна мысль: экономистов и юристов на рынке так 
много, что скоро никто в профильные вузы поступать не 
будет. Мнение оказалось ошибочным. И Белорусский го-
сударственный экономический университет тому пример: 
ежегодно 100 процентов выпускников получают хорошее 
место работы. 20 мая ведущий экономический вуз отме-
тит 85-летие. В интервью ректор БГЭУ Владимир Шимов 
рассказал, с каким багажом университет встречает эту 
дату, куда устраиваются выпускники и как вуз реагирует 
на изменения кадрового рынка 

- Владимир Николаевич, 20 мая БГЭУ исполняется 
85 лет. Возраст солидный, что и говорить. Какими 
успехами университет встречает юбилей?

- Самое главное, чем славится любой универси-
тет – своими выпускниками и результатами научно-
исследовательской деятельности. В этом плане нам есть 
чем гордиться: выпуcкниками  БГЭУ в разное время, в 
том числе и в советское, были более 50 руководителей 
различных министерств  -- экономики, финансов, по на-
логам и сборам, транспорта, торговли, лесного хозяй-
ства… Это в принципе закономерно, ведь в свое время 
вуз создавался как Белорусский государственный инсти-
тут народного хозяйства. Начиная свою деятельность как 
небольшое учебное заведение только с образовательной 
миссией, мы стали достаточно крупным учебно-научным 
комплексом. Профессорско-преподавательский состав – 
а это более 80 профессоров и докторов наук и более 500 
кандидатов наук – занимается серьезной исследователь-
ской деятельностью. Сейчас наши сотрудники принима-
ют участие в разработке десяти различных госпрограмм, 
в крупной исследовательской госпрограмме. Затем это 
станет основанием для подготовки серьезных моногра-
фических исследований по самым актуальным пробле-



мам экономической науки и хозяйственной 
практики: ежегодно ученые издают около 40 
монографий и 50 учебников и учебных по-
собий с грифом Министерства образования 
Республики Беларусь. Все это позволяет 
говорить о том, что сегодня наш универси-
тет – ведущий в системе экономического 
образования. 

- Сегодня все быстро меняется: мы 
уже говорим о переходе к цифровой эко-
номике, видим перемены на рынке тру-
да… Как университет адаптируется к 
таким условиям? Какие новые специ-
альности появляются? 

- На требования рынка мы всегда реаги-
руем. Приведу такие цифры: за последние 
пятнадцать лет число специальностей по 
первой ступени образования увеличилось 
с 11 до 27, в магистратуре – с 6 до 27. 
Появились новые специальности и специ-
ализации: «налоги и налогообложение», 
«фондовый рынок», «экономическая по-
литика», «экономическая информатика», 
«международные инвестиции», «между-
народный маркетинг»... С 2015 года имен-
но у нас впервые стали готовить специ-
алистов по  «экономике управления на 
рынке недвижимости», с 2017-го открыли 
подготовку по «рекламной деятельности». 
Именно так мы реагируем на рыночные 
изменения. Конечно, хотелось бы рабо-
тать на опережение, но это архисложная 
задача: иногда ее удается решить, иногда 
подталкивает спрос. 

- БГЭУ стал первым вузом в стране, 
который с 2004 года начал проводить 
студенческие ярмарки вакансий. Подоб-
ные мероприятия позволяют оценить, 
насколько востребованы ваши выпуск-
ники в реальной экономике?

- С 2004 года мы не сделали ни одного 
перерыва: ярмарка вакансий проходит еже-
годно и университет уделяет мероприятию 
большое внимание. Несмотря на то, что 
состав участников меняется каждый год, 
уже сформировался своеобразный костяк 
постоянных потребителей  -- это компании, 
которые убедились в качественном уров-
не выпускаемых специалистов и регуляр-
но запрашивают кадры для себя.  И самый 
главный показатель: с 2002 года не было 
ни одного года без 100% распределения. В 
этом году мы завершили распределение в 
конце апреля, более того, некоторые персо-
нальные заявки не удалось удовлетворить. 
В целом, вуз проводит большую системную 
работу – постоянно усиливает контакты вы-
пускающих кафедр с работодателями. По-
следние, кстати, сами заинтересованы в 
том, чтобы на их базе существовали филиа-
лы кафедр. Это позволяет проводит круглые 
столы, приглашать ведущих специалистов 
на семинарские занятия. Студентам ведь 
интересно видеть перед собой реального че-
ловека, который сталкивается с реальными 
проблемами, и совмещать теоретическую 
часть учебного процесса с практическим 
применением. 

- Международные связи, партнер-
ство с европейскими университетами, 
двойные дипломы работают на имидж 
вуза. Как университет развивает это 
направление деятельности?

- Этой работе мы уделяем боль-
шое внимание: мы заключили догово-
ра о партнерском сотрудничестве бо-
лее чем со 120  зарубежными вузами и 
научно-исследовательскими центрами 
экономического профиля. Что это нам 
дает? Помимо усиления мобильности 
профессорско-преподавательского соста-
ва, обсуждения общих проблем на рынке 
образования, это позволяет нам сопостав-
лять учебные планы. И нас очень радует, 
что и у нас, и за рубежом они очень род-
ственны. Это говорит о том, что мы нахо-
димся в тренде и понимаем, куда разви-
ваются специальности. С другой стороны, 

подготовка по ряду специальностей более 
новаторская за границей. Тогда мы изуча-
ем европейский опыт и начинаем внедрять 
у себя. 

Третий момент – двойные дипломы, ко-
торые демонстрирует: у нас хорошее каче-
ство подготовки, которое признается и за 
рубежом. Сейчас есть возможность полу-
чить двойной диплом БГЭУ и Политехни-
ческого института Брагансы (Португалия), 

Высшей школы Миттвайды (Германия), 
Балтийской международной академии в 
Риге, Высшей школы логистики в Познани, 
Московского государственного универси-
тета путей сообщения. С португальскими 
и немецкими партнерами мы договари-
ваемся о том, чтобы уровень оплаты за 
обучение у них был сопоставим с нашим. 
Ежегодно там обучается 10-15 белорус-
ских студентов. Сразу скажу, это штучный 
товар, у нас высокие требования к тем, кто 
едет учиться за границу. При этом и отзы-
вы европейских коллег о наши студентах 
очень высокие.

- А вам не страшно, что есть риск 
потерять таких специалистов? Не уе-
дут ли они потом из страны?

- Уезжают не все. Я вижу задачу в дру-
гом: мы должны думать о том, как стиму-
лировать занятость в республике. Моло-
дежь должна быть мотивирована остаться 
здесь. Сейчас Правительство  проводит 
большую работу. Хочется надеяться, что 
кризис миновал и экономика будет расти 
хорошими темпами, а значит будут расти 
и личные доходы. 

- Конкуренция среди абитуриентов 
за место в БГЭУ сегодня высокая?

- Вы правильно сформулировали во-
прос: действительно, уместнее говорить 
не о проходном бале, а именно о конкурен-
ции. Сегодня все очень прозрачно: ребята 
видят, куда и с каким баллом они проходят. 
Но вот что меня беспокоит: сейчас у нас 
большой разрыв между проходным баллом 
на бюджетную и платную формы обучения. 
Чтобы поступить на «бюджет», нужно на-
брать 300-370 баллов и выше, для учебы 
на платном -- достаточно 150-230 баллов. 
При этом мы формируем единые группы и 
профессорско-преподавательскому соста-
ву приходится прикладывать немало уси-
лий, чтобы подтянуть одних и не опустить 
уровень знаний других. 

- Один из показателей успешности 
вуза на образовательном рынке – при-
влечение иностранных студентов. Как 
БГЭУ справляется с этой задачей? 

- Действительно, не зря же считается что 
отсутствие иностранцев в вузе – признак не 
совсем качественного образования. Сегод-
ня у нас обучается более 700 студентов из 
26 стран мира. Максимум, который мы мо-
жем принять  - 800-900. Особую ставку де-
лаем на развитие магистерских программ и 
аспирантуры для иностранцев. 

- Президент обращал внимание на 
то, что экономике нужны энергичные 
и профессиональные управленцы. Вы-
пускники БГЭУ соответствуют этим 
требованиям? 

-  По определению молодежь – это пас-
сионарии, ребята с большими желаниями 
и стремлениями. При этом страхи и ожи-
дания рисков для них вторичны. Задача 
педагогов – направить энергию студентов 
в нужное русло: на приобретение востре-
бованных специальностей, воспитание па-
триотизма. Я не вижу в новом поколении 
инфантилизма, что меня радует. Иногда, 
правда, смущает чрезмерная самоуверен-
ность и отсутствие пиетета перед автори-
тетами. Но очевидно, что молодежь се-
годня очень активная и с ее помощью мы 
можем добиваться больших результатов в 
экономике. 

Беседовала Полина КОНОГА
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С юбилеем, родной университет!

Это и наш личный юбилей
20 мая наш университет отметит свой 85-летний юбилей. За эти годы он по праву 

стал ведущим высшим учебным заведением экономического профиля, осуществляю-
щим подготовку востребованных на рынке труда высококвалифицированных специа-
листов в области экономики, управления, права, коммуникаций.

Также 85-летний юбилей празднует и один из старейших факультетов университета – факуль-
тет коммерции и туристической индустрии (ФКТИ),  образованный 20 мая 1933 г. одновременно с 
основанием БГИНХ им. В. В. Куйбышева. 

Благодаря сохранению традиций и использованию современных подходов к организации 
образовательного процесса, факультет коммерции и туристической индустрии был и остается 
основной кузницей кадров для потребительского комплекса Республики Беларусь.

Высокий уровень подготовки специалистов экономического профиля обеспечивают штатные 
сотрудники, из которых более 60% - доктора и кандидаты наук. К преподаванию привлекаются 
специалисты-практики, организуются встречи с представителями органов государственного управле-
ния и посольств. На факультете реализуются программы сотрудничества с университетами Вьетна-
ма, Италии, Польши, Российской Федерации, Таджикистана, Туркменистана, Украины, Эстонии и др.

Среди известных выпускников факультета - министр торговли СССР Терех К.З., министры торговли 
БССР Сташенков Н.А., Макаед Н.А., Демьянович В.П., министры торговли Республики Беларусь Козлов 
П.А., Байдак В.И., министр антимонопольного регулирования и торговли Республики Беларусь Колтович 
В.В., министр труда и социальной защиты Республики Беларусь Морова А.П., олимпийские чемпионы 
Дарья Домрачева, Владимир Романовский и множество других известных государственных деятелей. 

Также среди выпускников факультета хочется особо отметить бывших ректоров БГЭУ к.э.н., 
профессора Боровика Ф.В. и к.э.н., профессора Карсеко Р.М., имеющих  почетные звания «Заслу-
женный работник высшей школы БССР», а также д.э.н., профессоров Короленка Г.А., Кабушкина 
Н.И., Бондаря А.В., которым за личные заслуги в педагогической и воспитательной работе также 
присвоено почетное звание «Заслуженный работник образования Республики Беларусь».

Наш университет выбрал достойное направление на качественное, практикоориентирован-
ное образование, которое будет цениться на протяжении долгих лет. Уверен, что в будущем наш 
университет будет также держаться заданных высоких стандартов, успешно демонстрировать  
гибкость и всегда двигаться вперед.

В этот знаменательный день желаю процветания и высокого статуса нашему уни-
верситету, плодотворных и насыщенных дней, интересной учебы для студентов, вы-
соких перспектив профессорско-преподавательскому составу и никогда не останавли-
ваться на достигнутом! Успехов, счастья, здоровья Вам и Вашим близким!!!

С.И.Скриба, декан факультета коммерции и туристической индустрии

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

85-я весна БГЭУ
Наш любимый вуз отмечает юбилей 

– 85-летие со дня своего образования.

Совершенно зрелый и в то же время мо-
лодой возраст для высшего учебного заве-
дения. Почти половину этих лет (с 1977 года) 
мне посчастливилось отдать служению зна-
менитому «нархозу». Посчастливилось, так 
как я видела то незабываемое поколение, 
которое с удивительной самоотдачей, энту-
зиазмом, творческим запалом, зачастую в 
непростых условиях создавало вуз, прида-
вало ему те черты, которые сделали нашу 
Alma Mater известной на всем советском, а 
потом постсоветском пространстве. 

Выросло новое поколение преподавате-
лей, во многом изменилось студенчество, 
но неизменным осталось стремление быть 
первыми, служить экономической науке, а 
значит, служить нашей Беларуси. В эти тор-
жественные дни подготовки к юбилею хочу 
от всего сердца пожелать процветания 
Университету, нашему крепкому младен-
цу, факультету ФМБК, крепкого здоровья 
ветеранам вуза, творческих успехов пре-
подавателям, дерзаний и осуществления 
мечтаний студентам.

 
Н.В. Попок, декан факультета ФМБК, 

ветеран университета

В.В. Садовский, первый проректор, профессор, доктор 
технических наук:

А.А. Быков, проректор по научной рабо-
те, профессор, доктор экономических наук:

Май для университета особый месяц – День основания, встречи с выпускни-
ками, абитуриентами, зарубежными гостями. Нынешний май примечателен еще 
одним важным событием – университету исполняется 85 лет. В истории вуза 
немало испытаний, громких побед и славных имен. Тысячи талантливейших лю-
дей посвятили свою жизнь его развитию, формированию его имиджа. 

Сегодня университет старается идти в ногу со временем, аккумулируя мировой обра-
зовательный опыт. Открываются новые специальности, обеспечивается тесное сотрудни-
чество науки и реального сектора экономики.  Ведется работа по привлечению одаренных 
абитуриентов. Переменчивость окружающего мира требует от нас способности прогнози-
ровать тенденции и гибко реагировать на них. Открытость к диалогу и нацеленность на 
успех – вот что позволяет нашему вузу оставаться ведущим образовательным учрежде-
нием в сфере экономики. Многое мы достигли благодаря упорному труду  маститых пре-
подавателей, молодых исследователей, в частности студенческой молодежи, способных к 
разумным оценкам, прогрессивным суждениям и фундаментальным выводам.  

Мы в текущем году успешно прошли государственную аккредитацию по всем специаль-
ностям и уровням подготовки и подтвердили статус ведущего экономического вуза страны, 
получили аккредитацию СМК, что говорит о высоком уровне образовательного процесса в 
вузе. Наш университет также включен в долгосрочный проект Министерства образования 
Беларуси «Совершенствование деятельности учреждения высшего образования на основе 
модели «Университет 3.0», что в будущем позволит нам выйти на новый уровень развития.

Я уверен, что наш университет ждет большое будущее благодаря сочетанию класси-
ческих и новаторских, прогрессивных методик в образовательном процессе. Дальнейшее 
развитие  получат международные программы, академические обмены. Синтез учебно-
го процесса с научными исследованиями, интенсивное использование инновационных 
технологий, широкий спектр реализуемых образовательных программ позволяют нашим 
выпускникам достигать больших высот в различных сферах и областях деятельности и 
плодотворно работать на благо национального процветания. Уверен, что университет ждут 
новые победы, и отмечаемый юбилей даст ему мощный импульс развития! 

Поздравляю всех с юбилеем! Счастья, здоровья, процветания всем нам на долгие годы!

 -- Университет может по праву гордиться 
своей историей и достижениями. Совершен-
ствуется образовательный процесс, внедряются 
современные методики и программы обучения. 
Открываются новые специальности, повышает-
ся уровень учебно-методической и воспитатель-
ной работы, ведутся научные исследования, 
развиваются международные связи. 

Требования к экономике у каждого времени 
свои и сегодня все больше говорится о таком по-
нятии как «цифровая экономика». В университете, 
в частности, ведутся исследования и защищают-
ся диссертации по таким тематическим направ-
лениям, как электронная торговля и коммерция, 
обработка больших массивов данных, разработка 
эконометрических моделей в сфере макро- и ми-
кроэкономики. В современном мире необходимо 
владеть методами обработки информации, ино-
странными языками, чтобы осуществлять иссле-
дования по актуальным направлениям. 

В текущем году заработала англоязычная 
аспирантура и докторантура по всем экономиче-
ским специальностям, что позволит нам увели-
чить число иностранных граждан, обучающихся 
в аспирантуре. В планах укреплять и развивать 
инновационную инфраструктуру университета. 
Дальнейшее развитие получат международные 
программы, академические обмены, студенческая 
и преподавательская мобильность. Единство всех 
составляющих позволит нам держать высокую 
планку на национальной и международной арене, 
выпускать высококлассных специалистов.

От первого лица

Экономисты - 
вне времени



По итогам работы за 2017–2018 учебный 
год и в соответствии с решением комиссии по 
оценке результатов деятельности преподава-
теля, кафедры, факультета определены побе-
дители и лауреаты по следующим номинациям 
и будут награждены дипломами университета.

Лучшие факультеты по совокупности но-
минаций (учебно–методической, научно–
исследовательской, воспитательной работе и 
международному сотрудничеству): 1 место – 
факультет финансов и банковского дела; 
2 – факультет экономики и менеджмента; 
3 – факультет международных экономи-
ческих отношений.

Лучшие факультеты по учебно - методиче-
ской работе: 1 место – факультет финансов 
и банковского дела; 2 – факультет между-
народных экономических отношений; 3 – 
факультет экономики и менеджмента.

Лучшие факультеты по научно–
исследовательской работе: 1 место – фа-
культет финансов и банковского дела; 2 
– учетно - экономический факультет; 3 – 
факультет экономики и менеджмента.

Лучшие факультеты по идеологической и вос-
питательной работе: 1 место – факультет эко-
номики и менеджмента; 2  – факультет фи-
нансов и банковского дела; 3 – факультет 
международных бизнес-коммуникаций.

Лучшие факультеты по международному 
сотрудничеству: 1 место – факультет меж-
дународных бизнес-коммуникаций; 2 – фа-
культет международных экономических 
отношений; 3 – факультет коммерции и 
туристической индустрии.

Лучшие кафедры по учебно–методи-ческой 
работе: 1 место – кафедра денежного обра-
щения, кредита и фондового рынка (фа-
культет финансов и банковского дела); 
2 – кафедра экономической политики 
(факультет международных экономиче-
ских отношений); 3 – кафедра гражданско-
правовых дисциплин (факультет права).

Лучшие кафедры по научно – исследова-
тельской работе: среди выпускающих кафедр: 1 
место – кафедра налогов и налогообложения 
(факультет финансов и банковского дела); 
2 – кафедра национальной экономики и го-
сударственного управления (факультет 
экономики и менеджмента); 3 – кафедра 
международного бизнеса (факультет меж-
дународных экономических отношений).

Среди невыпускающих кафедр: 1 место 
– кафедра высшей математики (учетно-
экономический факультет); 2 – английского 
и восточных языков (факультет междуна-
родных бизнес-коммуникаций); 3 – кафедра 
информационных технологий (факультет 
финансов и банковского дела).

Лучшие кафедры по идеологической и вос-
питательной работе: 1 место – кафедра эко-
номики и управления предприятиями АПК 
(факультет экономики и менеджмента); 
2 – кафедра экономической истории (ин-
ститут социально-гуманитарного обра-
зования); 3 – кафедра межкультурной эко-
номической коммуникации (факультет 
международных бизнес-коммуникаций).

Лучшие кафедры по международному со-
трудничеству: 1 место – кафедра межкуль-
турной экономической коммуникации 

(факультет международных бизнес-
коммуникаций); 2 – кафедра мировой 
экономики (факультет международных 
экономических отношений); 3 – кафедра 
экономики торговли и услуг (факультет 
коммерции и туристической индустрии).

Лучшие академические группы: 1 место – груп-
па «Экономика и управление на рынке недви-
жимости» (ДГН), 3 курс (факультет коммер-
ции и туристической индустрии); 2 – группа 
«Менеджмент (Инновационный)» (15ДКУ), 3 
курс (факультет экономики и менеджмен-
та); 3 – группа «Финансы» (ДФФ), 3 курс (фа-
культет финансов и банковского дела).

Лучшие общежития: 1 место – общежитие 
№ 6; 2 – общежитие № 4; 3 – общежитие 
№ 8. Лучший сайт факультета: 1 место – сайт 
факультета экономики и менеджмента; 
2 – сайт факультета маркетинга и логи-
стики; 3 – сайт факультета коммерции и 
туристической индустрии.

Лучший коллектив художественной само-
деятельности: молодежный камерный хор 
«Джокозо» (руководитель – Варкулевич–
Карпова О.В.).

Лучший организатор и руководитель НИРС: 
Буховец Т.В., доцент кафедры национальной 
экономики и государственного управления, 
кандидат экономических наук, доцент.

Лучший куратор академической группы: Бе-
резун О.А., куратор группы 15ДКУ 3-го курса 
факультета экономики и менеджмента, асси-
стент кафедры организации и управления.

Лучший студент-исследователь: Диана Ми-
лош, студентка 3 курса факультета финансов 
и банковского дела.

 Лучший спортсмен: Глеб Шамрук, мастер 
спорта международного класса, член нацио-
нальной команды Республики Беларусь по на-
стольному теннису, бронзовый призер Чем-
пионата Европы в командном турнире (2017 г.), 
Чемпион Республики Беларусь (2018 г.), студент 
3 курса факультета экономики и менеджмента.

Лучшая спортсменка: Мария Жодик, ма-
стер спорта, член национальной команды 
Республики Беларусь по легкой атлетике, 5 
место на Чемпионате Европы среди молодежи 
(2017 г.), чемпионка Республики Беларусь по 
прыжкам в высоту среди юниоров, чемпионка 
Республиканской Универсиады, студентка 4 
курса учетно-экономического факультета.   

Лучшая спортивная команда: сборная ко-
манда по настольному теннису, неодно-
кратный победитель Республиканской Универ-
сиады среди учреждений высшего образования 
(тренер - Кириченко Аркадий Лаврентьевич, 
старший преподаватель кафедры ФКиЭС).

Лучшая первичная организация РОО «Бе-
лая Русь»: первичная организация РОО 
«Белая Русь» ИСГО (председатель – Под-
гайская Л.И., доцент кафедры экономиче-
ской социологии).

Лучшее профсоюзное бюро: профсоюз-
ное бюро факультет права.

Лучшая первичная организация ОО «Бе-
лорусский республиканский союз молодежи»: 
ПО БРСМ факультета экономики и менед-
жмента.

Наш корр.

– Какое место занимает университет в 
твоем профессиональном становлении?  

– Он играет важную роль, так как в совре-
менном мире каждому человеку обязательно 
наличие профессиональных знаний для по-
строения карьеры. Поскольку экономика пред-
ставляет собой довольно обширное понятие, 
существует множество сфер, где можно себя 
реализовать. И университет является одним 
из таких учреждений, которое помогает найти 
себя и своё дело. Тут можно научиться много-
му, что потом может пригодиться в профессио-
нальной и повседневной жизни: анализировать 
проблемы, находить решения, учиться справ-
ляться с большими объёмами информации, 
уметь успевать завершить все дела и даже 
оставить время на сон и хобби. Университет 
дает студентам тот базовый фундамент зна-
ний, без которых высококвалифицированным 
специалистом стать невозможно, и являет-
ся отправной точкой для дальнейшего более 
углубленного изучения какой-либо области, 
например, для поступления в магистратуру. 

– Кто привил тебе любовь к науке, кого 
считаешь своими наставниками?

– Можно бесконечно говорить о таких все-
мирно известных учёных, как Никола Тесла 
либо Стивен Хокинг, достижениями которых 
восхищается не одно поколение. И, насмотрев-
шись  документальных фильмов, начитавшись 
научно-популярной литературы, хотелось бы 
оказаться на их месте.  Погрузиться с головой 
в науку, разработать и внедрить своё изобре-
тение, получить Нобелевскую премию и т.д. 
Немало талантливых, креативных людей и 
среди профессорско-преподавательского со-
става университета. Особую благодарность 
выражаю преподавателю мировой экономики и 
руководителю научных работ, хорошему другу, 
к которому можно прийти в гости на кафедру и 
поговорить об учебе и жизни – Юлии Борисов-
не Вашкевич. Благодаря ей, я занялась наукой, 
обрела мотивацию исследовать новые явле-
ния. При написании работ Юлия Борисовна 
всегда поддерживает советом, помогает разо-
браться в сложных вещах. Надежным другом в 
научных поисках для меня стала одногруппни-
ца Юлия Артеменко. Своей целеустремленно-
стью, работоспособностью она вдохновляет 
меня в моменты отчаяния и неверия в себя.

– Отвечает ли подготовка, осуществляе-
мая в вузе, вызовам современной экономики? 

– Вузовская подготовка соответствует со-
временным экономическим тенденциям, одна-
ко, не в полной мере. Безусловно, университет 
дает хороший базовый уровень теоретических 
знаний, но, как мне кажется, в недостаточном 
объеме. Особенно это касается дисциплин, от-
личающихся высокой степенью сложности в 
плане восприятия и запоминания. После окон-
чания университета, попадая на рынок труда, 
многие выпускники не совсем понимают, как 
применять те или иные знания, которые они 
приобрели на лекциях и семинарах, поэтому 
стоит уделять больше внимания закреплению 
теоретического материала на практике посред-
ством моделирования реальных ситуаций, с 
которыми потом выпускники сталкиваются на 
работе. Мы живем в век стремительного раз-
вития технологий и во всех сферах деятельно-
сти, в том числе в экономике, происходит авто-

матизация процессов. Нужно делать больший 
акцент на лабораторных занятиях и работе с 
компьютерными программами на протяжении 
всего периода обучения. 

– Какое место, на твой взгляд, вузов-
ское образование занимает в деле форми-
рования высококлассного, конкурентного 
специалиста? 

– Это зависит от каждого человека, где 
приобретать знания и учиться необходимым 
навыкам. Многим достаточно для освоения 
профессии пройти курсы в каком-либо образо-
вательном центре или самостоятельно просмо-
треть обучающие видео, не выходя из дома. 
Однако с ростом конкуренции на рынке труда 
для получения должности в крупных компаниях 
наличие диплома об окончании высшего учеб-
ного заведения является обязательным. БГЭУ, 
на мой взгляд, наиболее подходящий вариант 
для получения высшего образования в сфере 
экономики, поскольку это одно из немногих 
учреждений, специализирующихся в какой-
либо одной области и, следовательно, совер-
шенствующихся в конкретном направлении.

– Что пожелаешь родному университе-
ту в юбилейный год? 

– Сохранения и приумножения 
профессорско-преподавательского соста-
ва, отданного своему делу и имеющему цель 
подготовить  высококвалифицированных спе-
циалистов. Реализации новых программ и про-
ектов для студентов, увеличения научного по-
тенциала, больше замечательных, способных, 
трудолюбивых  студентов, ведь их достижения 
есть «лицо» университета, который они пред-
ставляют. Одной из реформ, способных вы-
вести университет на новый уровень стало бы 
завершение перевода теоретических курсов на 
дистанционную основу, а также совершенство-
вание центра международных обменов, ведь 
заимствование зарубежного опыта студентами 
может поспособствовать процветанию эконо-
мики нашей страны.

Наш корр.

«ЭКАНАМIСТ»3 18 мая 2018 года

Университет в моей судьбе

Талантливые студенты – гордость любого вуза. Их успехи формируют имидж универ-
ситета и делают работу его сотрудников осмысленной. В нашем учебном заведении та-
ких студентов немало и в юбилей это особенно отрадно осознавать. Среди них студентка 
3 курса факультета международных экономических отношений Мария Колосова. С начала 
текущего года девушка получает президентскую стипендию и в преддверии праздника по-
делилась мыслями о своей альма-матер, преподавателях и необходимых реформах.

СПОРТУ ДОСТОЙНОЕ ВНИМАНИЕ
Одним из важных направлений в деятельности БГЭУ является пропаганда здоро-

вого образа жизни и физической культуры, оказание помощи молодежи в том, чтобы 
справиться с учебными нагрузками, вырасти духовно и физически, постичь науки и 
выйти из стен университета специалистами не только с развитым интеллектом, 
но и с позитивной мотивацией к здоровому образу жизни. 

В вузе организована круглогодичная спар-
такиада среди сборных команд факультетов по 
13 видам спорта; спартакиада работников по 9 
видам спорта; соревнования среди спортивных 
групп по волейболу, баскетболу, теннису, плава-
нию, мини-футболу, аэробике. Хорошей тради-
цией стало проведение «Дней здоровья» для 
работников и членов их семей в Ратомке, празд-
ников проводов зимы «Масленица». Ежегодно в 
университете проводится около 40 спортивно-
массовых стартов, в которых принимают уча-
стие более 3 тыс. человек. Системная работа по 
формированию здорового образа жизни ведется 
в студенческих общежитиях, где функционируют 
14 спортивных комнат, 29 спортивных секций по 
атлетизму, общей физической подготовке, фитне-
су, йоге, настольному теннису, дартсу, в которых 
занимаются ежегодно от 500 до 700 человек.

В университете учились и успешно его закон-
чили многие спортсмены с мировыми именами. 
Среди них Герой Беларуси, Заслуженный мастер 
спорта РБ, четырехкратная Олимпийская чемпи-

онка 2018 г., победитель и призер чемпионатов и 
кубков Европы и мира, победительница Всемир-
ной универсиады,  обладательница Большого 
и Малого Хрустальных Глобусов  Д. Домрачева 
(биатлон), Заслуженный мастер спорта Респу-
блики Беларусь, олимпийская чемпионка 2018 г. 
Н.Скардино (биатлон), олимпийские чемпионы 
Андрей и Александр Богдановичи (гребля на бай-
дарках и каноэ), призеры Олимпийских игр 2014 
г. А.Герасименя (плавание), А.Тумилович (художе-
ственная гимнастики), неоднократный чемпион и 
призер Паралимпийских игр С.Пунько (плавание), 
трехкратная чемпионка Паралимпийских игр 2018 
г. С.Сахоненко, чемпионы Европы и Всемирной 
универсиады по биатлону Л.Ананько и Л.Калинчик. 
Кафедра физической культуры и экономики спорта 
БГЭУ гордится тем, что именно здесь многие годы 
преподает Олимпийская чемпионка 1980 г., чемпи-
онка мира и Европы по баскетболу, заслуженный 
мастер спорта Т. Белошапко (Ивинская).

Студенты-спортсмены университета традици-
онно занимают высокие места на международных 

соревнованиях: Г.Шамрук - мастер спорта между-
народного класса по настольному теннису (бронзо-
вый призер Чемпионата Европы 2015 г.), А.Потеева 
- мастер спорта международного класса по на-
стольному теннису (серебряный призер Чемпиона-
та Европы 2015 г. , бронзовый призер Чемпионата 
Европы 2017 г.) В.Секретова - мастер спорта по 
пляжному волейболу (бронзовый призер Чемпио-
ната Европы 2016 г.), Р.Хайбаров - мастер спорта 
международного класса по вольной борьбе (брон-
зовый призер Кубка Мира 2015 г.), Д.Хроменков 
- мастер спорта международного класса по воль-
ной борьбе (серебряный призер Первенства Мира 
2018 г.), В.Просолова – мастер спорта по волейбо-
лу (серебряный призер Кубка ЕКВ 2018 г.).

В составе Национальных команд по разным 
видам спорта выступают более 30 студентов-
спортсменов нашего университета, которые 
являются победителями и призерами чемпио-
натов, кубков, первенств Республики Беларусь, 
Европы и мира. 

На протяжении последних семи лет наш 
университет занимает первое место в Респу-
бликанской Универсиаде. Победителями этих 
соревнований стали команды по мужскому и 
женскому баскетболу, волейболу, борьбе сам-
бо и дзюдо, спортивной аэробике, мужскому и 
женскому футболу и мини-футболу, плаванию, 
лыжным гонкам и биатлону, мужскому и жен-
скому гандболу, каратэ и тхэквондо, легкой 
атлетике, вольной и греко-римской борьбе. 
Сборная команда университета по настольно-

му теннису бо-
лее 20 лет под-
ряд занимает 
только первые 
места. 

Спортивные 
с о о р у ж е н и я 
комплекса осна-
щены современ-
ным оборудова-
нием, которое 
позволяет про-
водить соревно-
вания высокого 
ранга: в игро-
вом спортивном 
зале неодно-
кратно проходи-
ли финальные соревнования республиканской 
универсиады по волейболу и баскетболу среди 
женских и мужских команд; в бассейне – респу-
бликанские финальные соревнования «Золотая 
рыбка» на призы чемпионки мира, серебряного 
и бронзового призера Олимпийских игр – выпуск-
ницы БГЭУ А.Герасимени.

Н.Богаревич, заведующая кафедрой фи-
зической культуры и экономики спорта

На снимке: серебряный и золотой призер 
Паралимпийских игр в Пхенчхане Светлана 
Сахоненко

Слово - студентам

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ

Подведены итоги учебно–методической,  научно-исследовательской, воспи-
тательной работы  и международного сотрудничества ко Дню университета.

Ко дню университета
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

доцента  кафедры товароведения продтоваров.
Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубликования объявления.
Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, ректору.

С юбилеем, родной университет!
Наш университет славится умными и красивыми студентками. Подтверждают 

это и недавние конкурсы красоты и грации девушек «Королева Весна» и «Мисс Бе-
ларусь». В республиканском этапе «Королевы Весны» наша Вероника Адамович (1 
курс ФМк) получила главный приз от интернет-пользователей и стала «второй 
вице-королевой». А Мария Василевич (студентка 4 курса ФЭМ) в мае признана самой 
красивой и харизматичной девушкой Беларуси. Так что нам есть, кем гордиться.

«Мисс Беларусь»

НАША МАША – ЛУЧШЕ ВСЕХ

все в порядке. Сейчас она готовится к выпуск-
ным экзаменам, затем хочет продолжить учебу в 
магистратуре. Но а главная ее мечта стать теле-
ведущей. Девушка хорошо знает родной язык, а 
из достижений гордится тем, что однажды была 
вторым пилотом легкомоторного самолета и про-
летела над родным Минском. Свою победу де-
вушка посвятила родителям:

— Это их заслуга, они самые главные люди 

в моей жизни. Они всегда были моей опорой. 
Родители у меня простые: папа недавно вышел 
на пенсию, сейчас работает таксистом. Мама — 
помощник воспитателя в детском саду. На ши-
рокую ногу я не живу, всегда стараюсь помогать 
родителям. В университете учусь на бюджете, 
так что платить за учебу не приходится. Сейчас 
буду учиться справляться с этой ответственно-
стью. «Мисс Беларусь» — это олицетворение 
красоты не только внешней, но и внутренней. 
Постараюсь носить этот титул с достоинством.

В этот и другие дни журналисты задали 
«Мисс Беларусь» немало вопросов. Вот только 
некоторые из них.

— Отправиться на кастинг — ваша идея?
— Моя, хотя поддерживали все: друзья, знако-

мые, родители. Вообще, я хотела попасть на «Мисс 
Беларусь» еще 2 года назад, когда мне только ис-
полнилось 19. Но я рада, что тогда не пошла. Сей-
час понимаю, что морально была не готова.

А в этом году целенаправленно шла за ко-
роной. Хотя времени обдумывать, достанется 
мне она или какой–нибудь из титулов, не было. 
Я просто знала, что выкладываюсь на 100 про-
центов. Старалась быть самой собой и просто 
получать удовольствие от шоу. Самым страш-
ным было подвести организаторов.

— О «Мисс мира» уже думали?
— Конечно. Участие в этом конкурсе — мо-

мент волнующий и очень ответственный. Пока 
неизвестно, где шоу будет проходить в этом 
году, говорят, его примет или Китай или США. 

В любом случае до ноября время у меня есть. 
Спокойно подготовлюсь, подтяну английский 
язык. Хотя сейчас самый главный пункт моей 
программы — это получение диплома, 14 мая 
была предзащита. Тема диплома: «Инвестици-
онная привлекательность регионов Республи-
ки Беларусь», буду менеджером–экономистом. 
В принципе, к защите я уже готова, осталось 
чуть–чуть подкорректировать анализ и обно-
вить данные Белстата из курсовой работы.

— Вы готовы к той славе и известно-
сти, которая будет сопровождать вас в 
течение двух следующих лет?

— Думаю, что да. Это ведь интересно — бы-
вать в разных местах, знакомиться с новыми 
людьми, расширять свой кругозор. Даже во вре-
мя подготовки к «Мисс Беларусь» у нас была 
очень насыщенная программа. Например, побы-
вали с экскурсией во Дворце Независимости, нам 
там рассказали много интересных фактов. Вот 
вы знали, что все материалы, которые исполь-
зовались при его строительстве, исключительно 
наших белорусских предприятий? А какие ши-
карные люстры! Вообще, возможности, которые 
дает титул «Мисс Беларусь», пока мне только в 
радость. Это и встречи с людьми, которых я не 
знаю, но которые уже знают меня, и участие в 
мероприятиях, и встречи с журналистами. Бла-
годаря всему этому я стала более решительной, 
хотя в жизни очень застенчивая, скромная. Но 
сейчас понимаю, что скромничать нельзя, нужно 
быть открытой, если люди ко мне идут, хотят по-
общаться. Пока этот опыт для меня новый.

10 мая победительницам вручили денеж-
ные  призы и автомобиль главной красавице  
– белоснежный внедорожник  Geely Atlas.  На 
вопрос оставит ли она главный  приз себе, де-
вушка ответила:

-- У меня есть права, но нет автомобиля. 
Наверное, будет правильно, если я поддержу 
белорусского производителя и оставлю машину 
себе. Буду писать  о том, насколько удобно на 
ней ездить. А во-вторых, я и до конкурса красо-
ты занималась благотворительностью, а с ма-
шиной будет удобней помогать детским домам.

Наш корр.

ФОТОПОРТРЕТЫ В ИНТЕРЬЕРЕ ИСТОРИИ
Один из проектов, реализованных в рамках подготовки к юбилею – выставка 

«85-я весна БГЭУ». Это не просто выставка фотографий, самая первая из которых 
датируется серидиной 30-х годов XX века, это вся история университета. К юбилею 
университета было принято решение воссоздать эти снимки, чтобы показать, как 
изменилась студенческая жизнь в университете и быт общества в целом.

Реализация проекта заняла около полугода. За это время было найдено около 200 фото-
графий студентов, преподавателей, сотрудников, а также административных зданий, ауди-
торий, архивные документы, кадры из кинохроник. 

Снимки удалось получить из самых разных источников: от выпускников, из библиотеки 
и музея университета.

Надеемся, что проект найдет отклик у студентов, преподавателей и выпускников и общи-
ми усилиями удастся вдохнуть жизнь в еще большее количество снимков. 

Идея создания проекта принадлежит пресс-секретарю БГЭУ Екатерине Сыс, реализован 
совместно с фотографом БГЭУ Дмитрием Гусаловым.  Главная цель выставки не только по-
казать, как изменился вуз за годы своего существования, но и доказать, что каждый студент, 
преподаватель и сотрудник – это часть общей истории университета. 

Отдельную благодарность за помощь в реализации проекта авторы выражают ректора-
ту, сотрудникам библиотеки БГЭУ, деканату ФКТИ, администрации общежития №6, сотруд-
никам торгового комплекса БГЭУ, вокальным коллективам «Giocoso» и «Красная гвоздика», 
сотрудникам спортивного клуба, заведующей музеем.

Наш корр.

Шедевры своими руками
В университете много мастериц, делающих удивительные кулончики, сережки, 

вышивки и иные декоративные поделки своими руками. В каждое творение авторы 
вкладывают душу и прилагают для этого немало усилий. Чего стоит создание ка-
чественной дизайнерской вещи, нам рассказали нынешние участницы хэнд-мэйда 
– выставки работ «Чароўны куфэрак», приуроченной к юбилею университета, ко-
торая проходила в библиотеке в канун праздника.

Елена Александровна Малашенко, 
заведующая кафедрой английского и 
восточных языков ФМБК  занимается 
вышивкой, делает интерьерные куклы, 
вязаные сумочки. Ремесло переняла 
от мамы, та с самого детства учила 
ее шить, вязать. Для нее это своего 
рода средство борьбы со стрессом. 
Она работает как ремесленник, есть 
у нее мастерская «Диамея». Изготав-
ливает интерьерные изделия, одежду 
на заказ. Сама же носит эту одежду. 
Первый заказ сделала коллега по 
профессии - пальто. Старается идти 
в ногу с трендами, читает специальн-
ную литературу, изучает новые тех-
ники. На «Чароўным куфэрку» было 
представлено 4 ее работы. 

— Я всё делаю сама. На создание 
одной вещи уходит минимум несколько 
дней, а над сложной работой можно и 
больше  просидеть. И это еще без учета 
времени на закупку и сортировку мате-
риала, разработку идеи. Но я считаю, 
что для хобби всегда найдутся время и силы, — 
говорит автор декоративных изделий.

Уже много лет занимается декоративной 
вышивкой ведущий специалист факультета 
экономики и менеджмента Надежда Георгиев-
на Косик. В прошлом году в библиотеке перед 
8-марта она провела со студентками мастер-
класс по изготовлению подарков своими ру-
ками. В юности Надежда закончила Барано-
вичский педколледж и получила профессию 
преподавателя народных промыслов, потом 
работала по специальности в школе, в коллед-
же, участвовала во многих выставках. А сегод-
ня ее дочь Алина заканчивает архитектурный 
факультет БНТУ и планирует работать дизай-
нером, также свободное время отдает декора-
тивному искусству, хорошо рисует.

На выставке Надежда Григорьевна пред-
ставила вышивки-картины на духовные темы и 
картины-натюрморты в стиле алмазной мозаики.

Наталья Николаевна Бондарь, доцент ка-
федры экономической политики ФМЭО много 
лет занимается созданием оригинальных из-
делий из натуральной кожи – портмоне, жен-
ские украшения и сумочки. Дизайнерские вещи 
пользуются спросом и у друзей автора.

Также посетителей выставки привлекли и 
другие экспонаты – шитье и вязание Маргари-
ты Потанейко, Ольги Малиновской, живопись 
Антона Судаса, изделия из глины и натураль-
ной кожи Ирины Козловой, текстиль и куклы 
Ольги Косач.

Победители конкурса дизайнерских работ 
в разных номинациях получили призы от про-
фкома.

Наш корр.

На снимке: Надежда Георгиевна Косик со 
своими работами.

В этом году организаторы конкурса решили 
разнообразить классическое дефиле хореогра-
фическими постановками, где сошлись  четыре 
стихии – вода, земля, огонь и воздух. Причем 
символизируют они не только элементы приро-
ды, но и характеры красавиц. Обладательница 
титула «Мисс Беларусь» -- девушка, в которой 
гармонично соединились все четыре стихии.

Из более 700 конкурсанток в финал «Мисс 
Беларусь» попали 30 девушек, между которыми 
развернулась борьба за главную корону красави-
цы. И в первую очередь, это была борьба с самой 
собой, ведь победить неуверенность, зажатость 
и страх перед взыскательной аудиторией было 
нелегко. Представлять страну на мировом поди-
уме надо с высоко поднятой головой и красивой 
осанкой. В мире грации и красоты каноны весьма 
высоки. Сегодня главный тренд – естественная 
мягкая красота и женственность, четкие жизнен-
ные ориентиры. Ведь оценивают не только внеш-
ний вид, но и интеллект. У нашей Маши с этим 

Мария Василевич, студентка 4 курса ФЭМ, «Мисс Беларусь 2018»:
Поздравляю с юбилеем любимый Университет, который за эти 4 прекрасных года стал для 

меня вторым домом. 
БГЭУ - уникальный вуз, который гармонично сочетает в себе огромный образовательный ре-

сурс, передовые технологии, высококвалифицированный педагогический состав, а также насыщен-
ную культурную жизнь, что делает годы обучения студентов одними из самых ярких в их жизни. 

Хочу пожелать родному вузу процветания, творческих успехов, реализации са-
мых смелых идей и проектов!


